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Résumé

Dans ce travail, nous nous sommes intéressés aux applications des systèmes d’attente
à interruptions de service pour l’évaluation des performances des réseaux de télécom-
munication.

Après une étude bibliographique des résultats connus sur les systèmes à interrup-
tions de service, nous avons fait une synthèse complète sur l’application de ces systèmes
dans l’évaluation des performances des réseaux de télécommunication.

La classe de service ABR des réseaux ATM a été modélisée par un système de files
d’attente M/M/1 processor-sharing avec serveur non fiable. Nous avons déterminé le
temps moyen de séjour d’un client de cette classe au moyen des processus de branche-
ment. Un programme de simulation a été réalisé pour comparer les résultats avec ceux
fournis par la méthode analytique.
Mots Clés : Réseaux de télécommunication, évaluation des performances, interruptions
de service, classe de service ABR, réseaux ATM.

Abstract

In this work, we are interested to the problem of the performance evaluation of telecom-
munications networks by queueing systems with interruptions.

Initially, we reviewed the various causes of service interruptions and we give a sum-
mary of results obtained about this models.

Then, we present a synthesis of works modelling telecommunications networks by
queueing systems with service interruptions.

Finally, we use an M/M/1 queue with processor-sharing service discipline and ser-
ver that is subject to breakdowns, to study de sojourn times of customers in ABR service
class in ATM networks. We carried out a simulation program to compare results given
by analytic method.
Key words : telecommunications networks, performance evaluation, service interrup-
tions, ABR service class, ATM networks.
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